

de consumo esencial, los impuestos de la mís o de aprendamiento paga ción o cuotas en partic la recaución o garantía el 1 n de acciones de sociedades lebentures, el 0.5 00, la ega de legados, el 1 00, la ar contratos, el 0.5 00 y sociiedades el 1.5 00. Los n una duplicación o un n las tasas actuales.

arias.— Se grava con un o de su precio la venta de al Estado o instituciones o hechas desde el 4 de y las que se efectuaren en cargo del vendedor, pero si se desiste de la venta, por su propia voluntad.

atrasadas.— Se suponía contemplaba un plazo de elar imposiciones de presu pagat intereses ni

elementos de construc e elimina la autorización ta 30 millones de dólares tinados al transporte de ta 20 millones de dólares rices destinados a la con se fabriquen en Chile, es el informe.

— El recargo del monjo i de bienes raíces sera de lmera y la Segunda Serie eriores a cuatro sueldos queda así eliminado el res los bienes raíces de avaluo ldos vitales. No se aplica a agrícolas de Atacama y

idas.— Se rechazaría la tud de la cual el Presidente dencia podría refundir ins tos y tasas que afectan a tos o tipo de productos en as de producción o comersenalaba diferentes modera usar dicha facultad.

ciniales

Abogados

exigencias primordiales de la organización judicial comible con el resguardo de los hechos de los ciudadanos. La generación de los tribunales que se propone establecer ia, en parte, de los agentes del Poder Ejecutivo y el res de elección efectuada a base de un registro especial de acter administrativo; en el se inscriben personas que nen ciertos requisitos, pero todos los vecinos que puevase afectados por las de ones de tales organismos.

as calidades prescritas para egrar los tribunales propues son tan minimas que no ga tizan la idoneidad que cabe ponerles, considerando la im tancia de las tareas que se encomienda, las cuales suien, ineludiblemente, firmes locimientos jurídicos, tanto razón de la amplitud, im ción y trascendencia de atribuciones que, por un la se les otorga —que pueden a adenfrarse muy hon niente en la intimidad de la stencia individual y social—, no a causa de las materias cias que también, por otra te, se les confia y que, por naturaleza, se encuentran y mpre se han comprendido ntro de las facultades de la sticia letrada, ordinaria o es cializada.

tribunales iletrados, estructurados en forma que no se asegura autonomía, inamovilad, ni ciencia suficiente, ni posibilidad de permitir ef efensa, ni la consagración dida a la función encomienda, ni la necesaria integración en el Poder Judicial, no ede confiarsetes determinantes de incalculables proyenes que comprometen yáto primordiales de la persona man y hasta la propia libertad.

la laudable y urgente misión caminar a obtener un serv judicial más efectivo y pró no a la comunidad que debe render, puede satisfacerse per dios en que se aproveche la perencia acumulada, la ciencia nacional y el personal hu no dedicado a las profesio jurídicas formado por la

## CONGRESO SOCIALISTA.

# "Altamiranistas" en los 45

## Cargos del Comité Central

LA SERENA.— Por Raúl Duque, enviado especial.— El Partido Socialista eligió en la madrugada de ayer a sus nue vos dirigentes, que son partidarios de acelerar el paso por el camino que conduce al so cialismo, pero los corrien tes que participaron en la pugna no lograron reconciliarse, determinando ello una división interna que por ahora parece grave.

El senador Carlos Altamirano y sus partidarios ocuparon los 45 cargos del importante Comité Central. La Comisión Política y otros organismos que son parte del esquema directivo serán designados en el futuro.

Altamirano y sus seguidores dominaron desde el comienzo hasta el fin en la reunión de cuatro días que celebró en esta ciudad el Vigésimo Tercer Congreso General del PS. Pe ro en la sesión de clausura tuvieron solo los votos propios, que eran mas que suficientes para imponer sus puntos de vista, debido a que sus contrincantes ignoraron completamente los acuerdos tomados, y durante las últimas horas de la reunión parlidaria se marginaron completamente de la ma

El Comité Central fue elegido con rapidez, o sea, por los 45 delegados que había en la sala en el momento de la votación. Entre los miembros del citado organismo, figuraron el Ministro de Relaciones Exteriores, Clodomiro Almeida; el Secretario General de Gobierno, Jaime Suárez; el presidente del Consejo del diario "La Nación", Adonis Sepúlveda; la diputado Laura Allende, y el vicepresidente del Banco del Estado, Carlos Lazo.

Actuando con gran celeridad, despues de ser elegido el Comité Central, se reunió y pro

cedió a elegir a Altamirano, quien obtuvo 112 votos a favor y dos abstenciones. Altamirano reemplaza en el cargo al senador Aniceto Rodríguez, quien fracasó en sus intentos por ser reelegido.

Rodríguez, al igual que los 42 delegados que le siguieron y que incluyen a los diputados Mario Palestro y Carmen Lazo, no participó en la elección de los nuevos dirigentes. Las corrientes encontradas dentro del Partido Socialista no lograron ja mas acercarse a un acuerdo y a medida que las horas avanzaban las discrepancias se profundizaban, derivando la situación en una crisis el sábado por la tarde. Desde entonces y hasta las 17 horas del domingo, no hubo acuerdo entre los grupos, quedando completamente estancado el Vigésimotercer Congreso General.

Los 42 delegados partidarios del senador Rodríguez retornaron a las deliberaciones con dos ideas para superar la crisis, pero estas fueron rechazadas de plano.

Una de ellas, pedía que se utilizara el sistema de propor cionalidad al elegir al Comité Central. Esto constaría básica mente en que se entregaran a los "altamiranistas" 23 puestos del citado organismo y 22 a los "rodriguistas". La otra demandaba la aprobación por parte de la Comisión de Disciplina de un voto político que habría impedido a Ministros, Subsecretarios, jefes de servicios y otros altos ejecutivos de reparticiones

fiscales integrar el Comité Cen tral.

En vista del fracaso, el grupo se retiró de la sala de discusio nes en el casino de Penuelas y no retorno a la misma. En el momento de salir, sus integrantes pusieron de relieve que no se marginarían del Partido Socialista, y que su actitud era solo de "repudio" a la "aplanadora" de Altamirano.

El senador Rodríguez reiteró esto en un coctel que ofreció a las delegaciones extranjeras el domingo al alardecer. A la reunión del PS concurrieron representaciones partidarias de varios países de América Ibero-Europa y Asia.

Rodríguez dijo, en este oportunidad qué eran "falsas" las informaciones publicadas por "El Mercurio" en el sentido de que había división interna y que las discusiones en el seno de la reunión no significaban otra cosa que discusiones.

Pero se abstuvo de explicar las razones que tuvieron el y sus partidarios para marginarse en la parte final del Vigésimotercer Congreso General del PS. Altamirano, en conferencia de prensa, al término de la reunión, reconoció que en el seno de la misma hubo discrepancias ideológicas y políticas y que habían quedado en el olvido las fricciones que se produjeron en el curso de los debates. "La ofuscación momentánea que pueden haber experimentado algunos compañeros es la irritabilidad que suelen producir los debates" —expresó Altamirano— "no tiene mayor efecto que una actitud momentánea y transitoria. Así lo ve mos y hemos expresado que a nombre del Comité Central aabo de decir a los concurrentes a este Congreso General que en nuestro ánimo no existe ningún espíritu mezquino; de que las palabras a veces un poco ofensivas que pueden haber sido dichas están olvidadas; que el Partido Socialista es uno, que no ha habido vencidores ni vencidos; que nosotros somos la dirección del Partido Socialista y que no hay diferencias entre nosotros, entre los que estaban con nuestra posición ideológica y los que estaban en contra de nuestra posición ideológica".

Rechazó también la idea de que la nueva directiva pudiera tener dificultades por falta de apoyo de los parlamentarios. Once de los 15 legisladores del Partido Socialista están con Rodríguez.

"Las discrepancias momentáneas y transitorias" —dijo Altamirano— no empañan la unidad de nuestro partido y mu chó menos, creen yo, van a dificultar los parlamentarios la acción de nuestra colectividad política. Por eso no le doy mayor significación a la ausencia de algunos compañeros parlamentarios que, incluso, pueden haber abandonado la sala por otros motivos personales".

EN SANTIAGO.

El Ministro del Interior, José Tohé, consultado acerca del resultado obtenido por la votación en el Vigésimotercer Congreso del PS, manifestó: "Como militante socialista creo que el senador Altamirano pude ser un dirigente un jefe del partido con extraordinarias condiciones personales y méritos militantes como para dirigir con éxito el Partido So

cialista en estos momentos tan cruciales para el país la revolución chilena, la Unidad Popular, el pueblo de Chile y el propio partido".

### ESPECULACIONES

Toda manifestó que se han muchas especulaciones acerca de las diferencias o la existencia de corrientes con distintas posiciones políticas dentro del partido. "Debo de decir —puntualizó— que no ha existido pugna dentro del Congreso entre las posiciones en contradas. Todo el partido, sin excepción, está plenamente identificado con la política del Gobierno de la UP, respaldando en forma leal y entusiasta sobre todo al compañero militante del partido, y que ocupa la Presidencia de la Rep

### COMUNISTAS

El senador comunista Voldo Teitelbaum opinó:

El Partido Socialista ha elegido su Comité Central dentro de un Congreso ordinario en uso de su autoridad soberana. Nadie más puede intervenir en esta decisión que le es privativa a los socialistas de modo exclusivo.

"Para los comunistas —agregó— continua siendo el mismo Partido Socialista, con una sola directiva. No dudamos de que ella mantendrá su política de Unidad Popular, será un firme sostén del Gobierno del Presidente Allende y hará todo lo posible para cumplir con el programa del 4 de septiembre".

### LOS NACIONALES

Ely diputado Mario Arnelo dijo en torno a la elección del nuevo Secretario General del Partido Socialista: "La elección del senador Altamirano como Secretario General del PS, en cuanto representa una afirmación de la línea dura de esa colectividad, es a mi juicio más que nada un problema interno de la Unidad Popular. Aun en mera teoría política, siempre una línea dura comienza por serio dentro de sus propias filas y luego con los aliados. Es decir, la línea dura socialista habrá de chocar con el control que ejerce el Partido Comunista sobre los organismos de base de la Unidad Popular y sobre los mecanismos económicos del Estado, y tendrá también que manifestarse frente a la posición "burguesa" que le atuye al Partido Radical".

Al Colegio Que Da Gai

Ante la vacancia de dos cargos, Regionales Santiago-Maule, de Col distas, los periodistas colegiados mos resuelto postular, conjuntamente con otros colegas más a Juan Arias en atención a una dilatada y de servicios remunerados.

Los periodistas que postulamos a Bustos establecimos que no es ta destinada a socavar políticamente el periodismo sino que, por el contrario, aspiramos a reanimar el profesion multiplicidad de opiniones, que estas sean, ya que solo en esa forma optimizar a los medios de comunicación destinada a dirigir la actividad de tales medios.